

Peut-être, certains se souviennent-ils que pour le 15 Août 2004 (*cette fête qu'il peut maintenant célébrer dans la joie du ciel avec Marie qu'il aimait tant*) le pape Saint-Jean-Paul II (à peine 8 mois avant sa mort) avait tenu à venir à Lourdes pour le 150ème Anniversaire de la proclamation du dogme de l'Immaculée-Conception... En effet, c'est en 1854 que le pape Pie IX avait proclamé solennellement que Marie avait été conçue sans la marque du péché originel et, 4 ans plus tard, la Vierge Marie était venue confirmer cette vérité de foi en apparaissant à la petite Bernadette à Lourdes. La petite Bernadette recevant cette révélation de Marie sans même comprendre ce que voulaient dire les mots.

Inévitablement, cette révélation ne pouvait et ne peut encore que nous étonner... Quel immense mystère! Pourquoi Marie plus qu'une autre a-t-elle été choisie et préservée de la sorte pour être la mère du Sauveur? Et pourquoi Bernadette, elle aussi plus qu'une autre, a-t-elle eu cette grâce particulière de voir de ses yeux humains celle que Dieu a exemptée de toute trace du péché? Notre pauvre intelligence de créature n'y comprend pas grand-chose et elle y comprend encore moins du fait qu'elle est obscurcie par le péché et, désormais, cette tendance à la facilité vers ce qui dégrade et complique les choses au lieu de ce qui devrait être tout-à-fait source d'un progrès simple et lumineux.

Or partant de ce questionnement, il importe de nous le rappeler : si Marie est devenue la Mère du Sauveur, ce n'est ni à cause de son "Savoir-faire" ni parce qu'elle l'aurait mérité (*son mérite a simplement été de dire "Oui" au projet de Dieu*) mais c'est parce que Dieu l'a choisie gratuitement en vue de nous en accorder le bénéfice à tous... Autrement dit, **c'est nous tous que Dieu voulait combler en choisissant Marie**. Et, s'il y a 166 ans maintenant, il a choisi Bernadette, cette petite fille ignorante de Lourdes, pour voir de ses yeux la Vierge Immaculée, notre Mère, ce n'est toujours que gratuitement pour nous en accorder le bénéfice à nous... Beaucoup parmi nous savent certainement d'ailleurs tout ce qu'un pèlerinage à Lourdes a pu mettre en leurs cœurs de Foi plus forte ou d'espérance renouvelée pour traverser les épreuves ou comme désir plus grand pour faire le bien.

Et du coup, ce que Saint-Jean-Paul II avait justement voulu souligner en venant à Lourdes le jour de l'Assomption pour célébrer le 150ème anniversaire de la proclamation du dogme de l'Immaculée-Conception, c'est que **l'initiative et la gratuité de Dieu par rapport à sa Création seront toujours ce qu'il y a de premier**; oui, que nous le voulions ou non, Dieu aura toujours la première place et le premier rôle dans l'existence et le fonctionnement de l'univers (*Même si beaucoup de théories aujourd'hui voudraient nous faire croire que l'homme peut se suffire à lui-même et n'a de compte à rendre à personne*). En fait, si la référence à Dieu comme cause de tout vient à disparaître, c'est l'univers entier qui devient un chaos sans signification.

Et en fêtant aujourd'hui l'Assomption de Marie dans le ciel avec son âme et son corps (*cette vérité proclamée solennellement le 1er Novembre 1950 par le pape Pie XII*), c'est encore cette certitude que l'initiative de Dieu est toujours première que nous célébrons (*cela, le saint pape ne pouvait que le souligner*).

Mais en même temps que cette Vérité (*à savoir, que l'initiative de Dieu sur sa création sera toujours première*), dans un monde moderne plutôt suffisant et enlisé dans la jouissance immédiate, la plupart du temps sans lendemain, mais à laquelle il s'accroche pourtant avec avidité, **aussi bien St-Jean-Paul II que la fête de l'Assomption au ciel de la Vierge Marie** avec son corps glorifié **redisent également à ce monde** avec force qu'il se trompe lourdement s'il en oublie que **la vie sur terre n'est qu'un tout petit passage et que la plénitude de son bonheur ne pourra s'accomplir qu'au ciel et pour l'éternité**. Oui, si nous fêtons aujourd'hui la Vierge Marie élevée au ciel **avec son corps glorifié** c'est bien ce rappel qui nous est signifié. **La vie humaine est infiniment plus que seulement la vie sur la terre**.

Aussi, quand aujourd'hui, nous ré-entendons la parole d'Elizabeth à Marie : **"Comment ai-je ce bonheur que la mère de mon Seigneur vienne jusqu'à moi ?"** N'est-ce pas toujours cette même certitude qu'elle vient réveiller en nous, à savoir que Dieu ne saurait abandonner notre terre à son anéantissement, ni à ses caprices et qu'il ne manquera jamais de vouloir toujours manifester sa puissance afin que le monde entier puisse chanter éternellement avec Marie :

**"Mon âme exalte le Seigneur... Il s'est penché sur son humble servante, car son amour est de toujours à toujours pour confondre les esprits suffisants et pour relever ceux qui ont mis en Lui toute leur confiance"**.

Puisse donc, cette fête de l'Assomption, nous obtenir la grâce de savoir reconnaître tant de signes que le ciel ne cesse de nous faire au long des jours... Ils nous aideront à ne jamais perdre de vue que la Vierge Marie nous attend nous aussi afin de jouir avec elle un jour de cette joie sans fin, mais dont nous pouvons déjà goûter les prémices sur cette terre si nous savons tenir notre regard fixé vers les vraies **"Réalités d'en haut"**(Col.3/1).

N'est-ce pas là finalement ce dont notre monde déboussolé aurait actuellement le plus grand besoin pour retrouver cette joie profonde (*après laquelle il court sans même trop savoir sans doute après quoi il court*) et pour chanter les louanges de Celui qui ne cesse de tout mettre en œuvre en vue de ce qu'il nous sait et qu'il nous saura toujours, sans aucun doute, le plus avantageux à tous. AMEN !